

☆ 第2回進路希望調査を実施します

本日進路希望調査を配布しました。これは皆さんが現時点で進路先をどの程度考えているかを把握するために実施するものです。「ここに書いた進路先に行かなければならない」というものではありませんので、今の皆さんの考えを調査用紙に記入してください。

担任の先生はこの用紙に記入した内容をもとに2学期の教育相談を進めていきますので、真剣に記入してください。

また調査用紙には、普通科を希望するか、工業系専門学科・商業系専門学科を希望するかその他の専門学科を希望するか、といった項目もありますが、そこまではまだはっきりと決まっていないという人は、今の段階ではどの方面に進みたいかを書いてください。もちろん進路希望調査を提出してから志望校を変更しても何も問題はないので、そのときは教育相談等で担任の先生に志望校を変更した理由等を話して、中身の濃い教育相談にしていってください。因みに教育相談は10月中旬から11月上旬頃に行う予定です。

進路希望調査の提出期限は9月15日（金）です。必ずこの期限を守ってください。3年生はこれから進路に関する多くの書類を提出することになります。右のページに紹介している予約奨学生申し込みはその一例です。学校では提出物を出すのが遅れても先生に受け取ってもらえますが、奨学金や願書等は提出が遅れると書類を受け取って貰えません。そうなると当然皆さんの進路に大きな悪影響を与えることになりすし、そんな事態になってからでは取り返しがつかなくなるので、先生たちは日頃から「提出物の期限を守ること」を大事にしているのです。普段から提出物の期限を守れていると、何をいつ提出すればよいかを自分で把握できるようになるので、将来に備えて今のうちからやっていきましょう。

☆ 文化祭・体育祭と行事が続きます。いつも以上に計画を立てて勉強しましょう

授業や家庭学習で忙しい毎日を過ごしている人も多いかと思います。その中で中学校生活最後の文化祭と体育祭の取り組みが始まっています。めまぐるしい毎日が続きますが、皆さんは勉強と行事の取り組みを両立できていますか？



「行事が忙しくて勉強が出来ない」とか「受験生だから勉強優先、行事をしている場合ではない」と言っている人は、おそらく計画を立てて取り組めていないのではないのでしょうか。

そういう人は一度、ノートに明日の予定を詳しく書き出してみてください。予定を見えるようにすることで、頭が整理されて「勉強する時間」と「行事に取り組む時間」がどちらも取れることがわかるはずです。しっかりと計画を立てて勉強も行事も全力で取り組みましょう！予定を立てるときのポイントを下に載せているので、是非試してみてください。

- ・「○時までに△をする」というように、時間を明確にし、文末は「～する」と言い切りの形にする。
- ・予定を達成する前提で書く。
- ・書き出したことを声に出して読む。

☆ 実力テストが終わりました

8月30日に第1回の実力テストがありました。みなさんの手元にテストの結果が返ってきましたが、普段の定期テストの結果と比べて手ごたえはどうでしたか。多くの人は定期テストよりも得点が下がって驚いたり落ち込んだりしていると思います。ですがそれは当然といえば当然の結果です。なぜなら定期テストは普段の授業でやっていることが出題され、実力テストは今まで学習した全ての範囲が出題されるからです。

今回のテストでは何点取れたかよりも、それぞれの教科の「得意分野」、「苦手分野」を確認することに重点を置くとこれからの勉強に役立つのではないのでしょうか。たとえば数学なら計算問題や方程式は解けるのに、文章題や図形の問題は間違いが多かったという人は、これから家で数学の勉強をするときに文章題や図形の問題を中心に取り組むことができます。国語だと漢字や現代文は得意だけど古文や文法は苦手だ、ということが分かった人は古文単語や文法の復習を計画的に進めていくことができます。

これまでも計画を立てて勉強してきたと思いますが、今回の実力テストの結果をうけて改めて勉強の計画を立てて取り組んでみましょう。また今回勉強の成果が十分に発揮された人は、自信をもってこれまでの勉強方法を継続してください（油断して勉強をおろそかにすると、これまでの努力が水の泡です。毎日こつこつと努力を続けましょう）。そして11月1日にある2回目の実力テストで、今回と比べて成績がどのように変化するかを確認してください。

文化祭・体育祭が終わると進路決定へ向けた教育相談が始まります。ここでは担任の先生と、受験するなら専願なのか併願なのかといったことから志望校、これから先の人生で何をしたいのか、といった話をします。

例年、この時期になって「もっと勉強しておけばよかった…」と後悔する生徒がたくさんいます。そしてそこから必死で勉強する人もいれば、心が折れてしまう人もいます。みなさんも自分の将来についてしっかりと考えて、悔いの無い進路選択をしてください。

〔お知らせ〕

令和6年度予約奨学生（奨学金）申し込みが始まっています。中学校在籍時にのみ申し込めるもので、書類は職員室で渡しています。また書類を完成させての提出は10月2日が締め切りです。

書類には「収入に関する証明書」が必要です。提出締切日直前に申し込んでも提出が間に合わない可能性が高いので、奨学金を申し込む人は必ず今週中に職員室の長谷尾先生のところへ書類を取りに行ってください。